



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Préfecture de la Sarine **PRSA**
Oberamt des Saanebezirks **OSA**

Grand-Rue 51, Case postale, 1701 Fribourg

T +41 26 305 22 20
www.sarine.ch

Aux représentant-e-s des médias

Fribourg, le 10 mars 2023

Communiqué de presse

A la rencontre des Communes - Bilan des visites de la Préfète de la Sarine aux conseils communaux du district

Lise-Marie Graden, Préfète de la Sarine depuis le 1er janvier 2022, s'était engagée au moment de son élection à rendre visite à tous les conseils communaux des 26 communes du district de la Sarine dans la première année de son mandat. Ces rencontres ont été l'occasion de prendre le pouls des communes et de constater l'immense engagement des autorités communales au service de la population.

Chose promise, chose due ! La Préfète de la Sarine Lise-Marie Graden s'était engagée à rendre visite à toutes les communes du district dans le courant de la première année de son mandat. C'est chose faite, puisque ce "Tour des communes" entamé à Autigny le 5 avril 2022 s'est terminé à Givisiez le 23 janvier 2023, avec quelques semaines de retard sur le programme initial en raison du report de cette rencontre initialement prévue en septembre de l'année dernière.

Ces rencontres ont permis à la Préfète de présenter aux exécutifs communaux le fonctionnement interne de la préfecture et sa vision pour le développement du district. En retour, elles ont été l'occasion pour les élu-e-s communaux de présenter les défis actuels de leur commune et de faire état de leurs attentes ou besoins tant quant à la collaboration avec la préfecture en général que sur des dossiers spécifiques.

A l'issue de ces rencontres enrichissantes, Lise-Marie Graden pose les deux constats principaux suivants :

- > La tâche des membres des conseils communaux est ardue de par le temps qu'elle demande, les compétences qu'elle exige et les responsabilités qu'elle comprend. A cet égard, l'engagement des 182 Conseillères communales et Conseillers communaux du district en faveur de la collectivité est remarquable et doit être valorisé. Il importe de poursuivre le développement d'une offre d'appui et de formation au bénéfice des élu-e-s sous l'égide tant de l'Association des communes fribourgeoises que des Préfectures et de la DIAF, afin d'accompagner ces personnes dans l'exercice de leur mandat, de lutter contre l'épuisement ou le découragement qui peuvent mener à la démission, et d'assurer la relève.

- > La complexification des missions accomplies par les communes et les coûts que ces tâches génèrent ont pour effet que la collaboration intercommunale est devenue incontournable dans un nombre croissant de domaines. Les structures sur lesquelles cette collaboration repose doivent être suffisamment légères pour demeurer efficaces, mais suffisamment robustes pour assurer le contrôle démocratique sur leur fonctionnement et garantir la coordination de ces tâches déléguées. Une réforme de ces structures, telle qu'envisagée actuellement par la DIAF, apparaît indispensable. Dans l'immédiat, la Préfète a souhaité renforcer la vue d'ensemble des communes sur les activités des organisations intercommunales en mettant sur pied une conférence des Syndiques et Syndics, qui siégera pour la première fois le 5 avril prochain.

Le bilan très positif de ces échanges directs avec les communes du district met en évidence l'importance d'une collaboration étroite entre la préfecture et elles pour que la région fonctionne bien. Lise-Marie Graden remercie les communes sarinoises pour leur accueil et s'engage à poursuivre les travaux pour renforcer ces liens.

Contact

—

Lise-Marie Graden, Préfète de la Sarine, T +41 79 691 82 03